
MUNICÍPIO DE MANGA
ESTADO DE MINAS GERAIS
PODER LEGISLATIVO

ATA DE REUNIÃO LEGISLATIVA

1ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DE 26 DE JUNHO DE 2023

Horário: 14h51 Local: Sede da Câmara

ATA DA 1ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MANGA/MG
 

Aos vinte e seis dias do mês de junho de 2023, às 15h, no Plenário João Francisco Bernardo,
realizou-se a 1ª Sessão Extraordinária da Câmara Municipal de Manga/MG, sob a presidência
do Excelentíssimo Senhor Presidente João França Neto, tendo os trabalhos secretariados
pela 01ª Secretária Cibelle da Saúde. De início foi procedida a chamada dos vereadores,
confirmado  pelo  Presidente  o  quórum  regimental  e,  “em  nome  de  Deus  e  do  povo  de
Manga” foi  declarada aberta a Sessão.  O Presidente solicitou a todos os vereadores e
demais pessoas presentes que ficassem de pé para juntos rezarem um Pai Nosso com uma
Ave Maria. Seguindo, o Presidente anunciou a pauta do Expediente sendo o seguinte:
leitura da ata da sessão anterior,  leitura de convites, ofícios e comunicações
recebidas  e  apresentação  e  proposições  protocoladas  na  Casa  Legislativa  se
houver. Logo em seguida, foi lida pela Secretária a ata da sessão anterior, que depois foi
discutida e aprovada por unanimidade. Passando para a pauta do Expediente, a Secretária
fez a apresentação e leitura de emendas a projetos de lei, ofícios, requerimentos, pareceres
das comissões e ato promulgatório de emenda à Lei Orgânica nº 02/2023. Finalizado o
Expediente, o Presidente anunciou a pauta da Ordem do Dia com discussão e votação
das seguintes matérias: Projeto de Lei nº 05/2023 – LDO 2024 e as suas emendas
modificativas  nº  01,  02  e  03,  Projeto  de  Lei  nº  11/2023.  Nas  discussões,  usou  a
palavra o vereador Ronny da Ambulância deixando seu apoio para aprovação do Projeto de
Lei de criação do distrito de São de José das Traíras. Falou das dificuldades de comunicação
com sistema de urgência por pessoas em comunidades rurais por falta de sinal de celular.
Falou ainda que transformação em distrito facilita, nesse caso, chegada de infraestrutura de
comunicação no povoado. O vereador Jarbas Pimenta falou da valorização da região e
facilidade de aquisição de recursos e o progresso para a comunidade que se transforma um
distrito.  Falou que a comunidade de Alto Tamarindo, que é muito distante da sede do
Município, será beneficiada com esse progresso. Deixou seus agradecimentos ao Deputado
Paulo Guedes pela aquisição, pelo Município, de uma viatura 4x4 para a guarnição da Polícia
Militar em Manga, sendo que um veículo dessa categoria é necessário para a patrulha na
zona rural. O vereador Raimundo destacou a importância do São José se transformar em
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distrito,  reforçando  as  palavras  do  colega  vereador  Jarbas  Pimenta,  falando  que  essa
transformação facilita aquisição de recursos e vários outros progressos como infraestrutura
e efetivo de segurança pública na comunidade. O vereador João França Neto destacou que
não só a comunidade de São José, mas também demais comunidades adjacentes serão
contempladas com a transformação, pois esses povoados vizinhos farão parte do território
que compõe todo o distrito. O vereador Raimundo falou que dos 10% que o prefeito tem
direito  de  remanejamento  no  orçamento,  8% é  para  seus  compromissos  fiscais  e  créditos
adicionais e 2% é para as emendas individuais impositivas dos vereadores. Falou que essa
porcentagem que é quase 7 milhões de reais que o prefeito tem de liberdade financeira no
orçamento do Município. Falou ainda que os 2% propostos na emenda é para adequar a LDO
às mudanças aprovadas pelo Congresso Nacional e aprovado na Lei Orgânica Municipal para
cumprir os percentuais das emendas impositivas dos vereadores.  Falou ainda que sua
emenda nº  03 é  para  que as  demais  mudanças  no orçamento sejam feitas  mediante
autorização  legislativa  para  que  os  vereadores  saibam  e  fiscalizem  o  que  o  prefeito  está
fazendo com o dinheiro do Município, pois já é prevista uma liberdade justa de 10% para ele
executar o orçamento. Encerrada a discussão e votação, as matérias obtiveram os seguintes
resultados: Projeto de Lei nº 11/2023 sobre criação do distrito de São José foi
aprovado por 07 votos a favor e 01 voto contra. Projeto de Lei nº 05/2023 – LDO
2024 foi aprovado por unanimidade. Emenda Modificativa nº 01/2023, do Projeto
de  Lei  nº  05/2023,  foi  aprovada  por  unanimidade.  Emenda  Modificativa  nº
02/2023, do Projeto de Lei nº 05/2023, foi aprovada por unanimidade. Emenda
Modificativa nº 03/2023, do Projeto de Lei nº 05/2023, foi reprovada por 05 votos
contra e 04 a favor.  Passando para  as  considerações finais,  o  Presidente  concedeu a
palavra para cada vereador fazer o uso pelo tempo regimental. Usou a palavra o vereador
Raimundo deixando seus sentimentos pelo falecimento do avó do servidor Halef Felipe.
Falou que espera do novo secretário de Educação uma boa gestão dos recursos financeiros
e orçamentários da Pasta. Desejou que o prefeito envie para a Câmara um orçamento mais
enxuto para uma melhor e mais clara execução, tanto pela prefeitura em si, quanto pelos
demais órgãos do Município, como secretarias municipais e demais setores. Falou que a
emenda que foi reprovada não era para segurar o prefeito, mas para que os membros
Legislativo,  que  representa  o  povo,  ficassem  por  dentro  da  execução  do  orçamento  do
Município. Usou a palavra a vereadora Jácia Lopes deixando seus sentimentos e sentindo-se
triste pela perda de da pessoa de Graziele que é foi uma amiga. Deixou sua satisfação pela
aprovação do projeto de criação do distrito de São José das Traíras, que foi uma grande
conquista por Dão Guedes, pois foi uma luta de anos para conseguir esse feito. Falou que
não só ele mas todas as comunidades envolvidas estão alegres com essa vitória. Falou que
essa  aprovação  é  um  reflexo  da  busca  de  melhorias  pelos  vereadores  para  o  Município.
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Falou que está  triste  com a saída de Dêniston Diamantino  da diretoria  do  evento  do
centenário  de  Manga  e  agora  a  prefeitura  tem  um  novo  desafio  para  conseguir  alguém
competente para ocupar o seu lugar. Deixou seus parabéns para o Secretário de Júnior
Magalhães que sempre a atende em suas demandas. Finalizou sua fala deixando abraço
para todos e explanando a vinda do recesso parlamentar do mês de julho. Usou a palavra o
vereador Ronny da Ambulância deixando seus sentimentos pela morte de Graziele e do avô
do servidor Halef Felipe. Agradeceu ao Secretário de Educação Eduardo por ter atendido seu
ofício, falando que ônibus em comunidades rural estão voltando a circular novamente e
transportando alunos. Agradeceu também o secretário pela limpeza da escola Contos de
Fadas. Agradeceu também ao Secretário Milton por ter atendido, como também ao Senhor
Edimir da Copasa por ter resolvido problema do bueiro em rua da Cidade. Deixou um
desabafo falando que até onde ele chegou foi por mérito dele e não foi dependendo do
vereador Raimundo, pois ele é um primo e companheiro sendo por isso anda junto com ele
na maioria das vezes. Falou que quem pôs ele no cargo de vereador foi o povo e o povo vai
decidir até onde ele vai na vida política. Falou ainda que é contra um ofender o outro colega
vereador como também não teme a ninguém pois todo mundo é igual e nenhum é melhor
que o outro. Falou ainda que divergências existem, mas que o respeito deve prevalecer. O
vereador Presidente Dão Guedes deixou seus agradecimentos pela aprovação do Projeto de
Lei de criação do distrito de São José das Traíras e declarou encerrada a Sessão, nos
termos regimentais. E nada mais havendo para se tratar, eu, Cibelle da Saúde, 1ª Secretária
de Mesa Diretora lavrei  a  presente Ata que,  depois  de lida,  discutida e aprovada,  vai
assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores presentes.  Plenário João
Francisco Bernardo, aos vinte e seis dias do mês de junho de 2023.

João França Neto
Presidente

Israel Jarbas Pimenta Lopo
Vice-Presidente

Cibelle Santos Vieira de Sá
Luciano

1º Secretário(a)

Jackson Vinicius Cunha
2º Secretário(a)

Eric Ramon Lopo Seixas
Vereador(a)

Gilson Francisco Viana
Vereador(a)

Jacilene Lopes de Oliveira Lima
Vereador(a)

Raimundo Mendonça Sobrinho
Vereador(a)

Ronderson Alves Xavier
Vereador(a)
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EXTRATO DE ASSINATURAS ELETRÔNICAS

Documento: Ata da 1ª Sessão Extraordinária de 26/06/2023
Status: processo de assinatura FINALIZADO
Data da Versão do Doct.: 07/08/2023 14:41:56
Hash Interno: a2n5u4o7g2p2vynuiumfqohnbg1ldsb8o8spsxwm

Chave de Verificação
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Para verificar a autenticidade deste extrato, acesse: www.cmmanga.gwouvidoria.com.br/validador e informe a chave de

verificação.

Lista de Signatários Deste Documento

CPF Nome Completo Status da Assinatura

073.***.***-76 Cibelle Santos Vieira de Sá Luciano Assinado em 07/08/2023 19:25

727.***.***-00 Ronderson Alves Xavier Assinado em 07/08/2023 19:25

069.***.***-05 Gilson Francisco Viana Assinado em 07/08/2023 19:25

522.***.***-49 Raimundo Mendonça Sobrinho Assinado em 07/08/2023 19:25

845.***.***-87 Jacilene Lopes de Oliveira Lima Assinado em 07/08/2023 19:25

098.***.***-70 Jackson Vinicius Cunha Assinado em 07/08/2023 19:25

092.***.***-90 Eric Ramon Lopo Seixas Assinado em 07/08/2023 19:25

013.***.***-12 João França Neto Assinado em 07/08/2023 19:25

101.***.***-23 Israel Jarbas Pimenta Lopo Assinado em 07/08/2023 19:25
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